

No . 404 R 3, 7, 22

居組地区公民館



いよいよ夏本番です

梅雨入りから長期になりましたが、やっと梅雨が 明け、熱い夏がやってきました。梅雨の期間に、熱 海市では大きな土石流が発生し、多くの人が亡くな ったり行方不明となっています。また、九州南部や

中国地方でも線状降水帯が発生し、 集中豪雨となり、土砂崩れなど災害 が起こりました。5月に災害レベル が変更になり、警戒レベルで一番高 い「緊急安全確保」が所により出さ れたところがあります。幸い、当地



では災害に無縁でありましたが、いつ災害に見舞わ れるかもわかりませんので、防災マップの確認、準 備品の用意をしておきましょう。

夏本番を迎えていますが、7月22日から8月6 日までが「大暑(たいしょ)」です。大暑とは「夏の 暑さが本格的になる頃」という意味です。二十四節 気の12番目で、夏を6つに分けたうちの最後の節 気です。大暑はその字のとおり、1年のうちで最も 暑さの厳しい時期です。日に日に暑さが増し、蒸し 暑くなります。夏バテや熱中症にならないよう、意 識して栄養摂取や水分補給をするようにしましょ う。「大暑」の次の節気は「立秋」で暦の上では秋と なります。

日中の暑さを和らげるには、「打ち水」がいいよう です。打ち水は庭先や道路などに水をまいて涼を得 る、昔からの日本に伝わる生活の知恵です。近年で

は「地球にやさしいエコな暑さ対策」とし て、全国的にイベントが行われるなど注目 を集めているようです。水は玄関先や庭な

どにまくのが効果的で、朝夕の日が 高くない時間に、日陰にまくの が良いようです。水が蒸発する ときの気化熱が周囲の温度を下げて

地表の温度を上がりにくくし、濡れた地面 を通る風を冷やしてくれます。直射日光にさらされ た日向にまくとすぐに蒸発して温度が上がり、体感 温度が増して逆効果になるようです。

使う水は、残り湯などを使うと経済的ですし、ひ しゃくでなくてもペットボトルでもいいです。打ち 水は、エアコンなどの電気代の節約にもなるかもし れません。

大暑のうだるような暑さに打ち勝つためには、「暑 気払い」が必要です。水浴びなどで体を冷やした り、冷たい食べ物で体内を冷やしたりして、体に溜 まった熱気を取り除くことが大切です。暑気払いに 向いている食べ物は、氷やそうめん、ウリ科の夏野 菜等がありますが、中でも甘酒がいいようです。甘 酒は必須アミノ酸やビタミン、ブドウ糖など含んだ 「飲む点滴」ともいわれる栄養ドリンクだそうで す。腸内反響を整える働きもあるようで、今年の夏

を元気に乗り切りましょう。

居組海水浴場海開き実施

7月3日(土)に居組海水浴場で、この夏の無事故 と多くの海水浴客が訪れることを祈願して、立橋神

主のもと海開きが実施されまし た。来賓としては、西村町長や 池田副議長、大森浜坂西小校長 などを迎えての実施となりまし た。この夏も房安巧さんが管理 されます。気を付けながら海水 浴を楽しみましょう。



結川河川草刈実施

例年のとおり、6月26日(土)に協議員を中心に 消防団員や有志約30名が参加し、結川の草刈りを



実施しました。河川の草刈り は災害を予防することにもな り、大切な事業です。また、 新温泉土木事務所のご理解で 刈った草の撤去もしていただ き、いい環境の河川となりま した。今後も続けていかなけ

ればならないと思います。

漁港周辺草刈実施

6月25日(金)には、漁業組合員や家族約25名 が参加し、漁港周辺の草刈り、環 境整備を行いました。漁港やサン ビーチ周辺が草が生い茂っていま

したが、夏を迎えるにふさわしい 環境となりました。



防災公園池の水替え実施

昨年小学校閉校後初めて防災公園の池を清掃しま したが、今年も多くの喪が生え、魚が見にくくなっ ていました。そこで、6月30日(水)に清掃・水替 えを有志で実施しました。今年も、西垣昭夫さんが



鯉や金魚を追加で入れてい ただき、賑やかになってい ます。子どもたちも嬉しそ うに眺めています。しか

し、常 時水を 出して

いますが、しばらくすると藻 が生えてきて、少しづつ汚く なってきます。これからは対 処方法を考えていかなければ ならないと思います。

また、7月17日(土)には盆栽クラブ(代表;西 垣進)の会員約10名が池周辺の剪定や草刈りをし て、素晴らしい環境になりました。皆さん、池の周 りで魚をみながら、心を癒してください。

公民館にエアコン設置

居組地区公民館の会議室大(旧遊戯室)と和室に町にエアコンを設置していただきました。夏や冬の公



民館活動がやりやすくなりました。趣味の活動、会議等多目的にご活用いただければと思います。読書や勉強などにもお使いください。使用の時は、館長までご連絡ください。

居組ゴルフコンペ実施

第13回を迎えた『居組ゴルフコンペ』が、7月10日(土)に18名の参加で湯村カントリークラブで開催されました。今年は、梅雨前線が活発化している中での開催となり、午前は好天でしたが午後の後半に雷雨に見舞われ、成績は前半のみでの結果をもとに集計されました。今回は旧高岡邸に入られた



坪根さんなもとました。 村を西がしている。 がでんんし を楽した。 を勝がでんんし を勝がでんんし を勝がでんんし

優樹さん(2回目)、準優勝が小林正人さん、第3 位が宮本泰男さんでした。

今後も年2回開催する予定にしていますので、初めて参加される方もどしどしご参加ください。

居組麒麟獅子舞が舞を披露

6月26日(土)から8月11日(水)まで先人記念

館で『麒麟獅子舞展』が開催されています。その中で6月20日(日)に居組麒麟獅子舞 を披露し、子どもたちに大りの体験でいったいない、たいへん喜んでいただきました。居組の獅獅も展示されていて、麒麟獅



子の文化等もよくわかりますので、ぜひ一度ご覧に なってください。

浜坂道路工事説明会開催

浜坂道路工事も順調に進んでいるようです。居組 ICの西側の山の工事を進めるにあたり、残土搬出 の経路が変更になり、駅道から国道178号のルー

トになるようです。工事は来年の秋になるようですが、多い時で1日延100台くらいのトラックが通行するそうです。工事車両の通行で、家屋等の影響について、今年の秋に事



前調査をします。調査は費用負担なしで希望の家屋だけのようですので、希望される方は、申し込みを 土木事務所にしましょう。

なお、水道施設の移転工事は今年の秋くらいにか かるようです。どちらも通行には十分注意し、事故 がないように注意しましょう。

8月は人権推進強調月間です

新温泉町では、8月を『差別をなくし人権文化を 進める町民運動』の推進強調月間として取り組んで います。各地区、事業所等での人権学習会の開催、 人権講演会の開催、啓発のぼりの設置等推進してい きます。居組地区では、8月6日(金)夜7時から婦 人の家で人権学習会が開催され、また、翌日の7日

(土)午後1時30分から夢ホールで人権講演会が開催されます。多数のま出席をお願いたは朝ままた、2日には朝ままた、2日には朝ままた、5日には朝ままから街頭啓発も行いますので、よろします。



夏休みラジオ体操実施されます

小学生は7月21日から夏休みに入っています。 今年は例年どおり朝6時30分からグランドでラジ



オ体操を行っています。土日と 盆を除いて実施していますの で、区民の皆さんもぜひご参加 ください。

なお、雨天の場合は中止いたします。

8月の主な行事予定

- ◎2日(月)14:55~15:10 亀谷宅横 移動図書館車来所
- ◎5日(木)13:00~ 公民館
- ポーセラーツ教室
- ◎6日(金)19:00~ 婦人の家 人権学習会
- ◎11日(水)10:00~ 公民館 きっずらんど(子育て支援)
- ◎14日(土)8:30~ 公民館 浜坂西子ども教室
- ◎16日(月) 居組漁港 盆舟流し(精霊流し)
- ◎23日(月)13:00~ 公民館 手芸教室
- ◎毎週金曜日 公民館 いきいき百歳体操

居組の人口と世帯数

前月比 1月10比

男 219名(O名)(△4名) 女 271名(1名)(△7名) 合 計 490名(1名)(△11名)

世帯数 234端(1端) (△4端) ※ △は減

【令和3年7月1日現在】

発行責任者;居組地区公民館長(西垣日出樹) 283-2711 携帯(090) 9062-3001